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CONSULTA DI QUARTIERE 
SAN ROCCO 

 

Incontro del 10 novembre 2021 ore 20.45 
 

 Presso il Centro Civico San Rocco e da remoto tramite Piattaforma Microsoft Teams 
 

 
 

ELENCO ISCRITTI 

 

PRESENZA 
 

N. 
 

ASSOCIAZIONE/ CITTADINO ATTIVO 
NOME E COGNOME 

  

1 A.S.D AMICI DELLA MONTAGNA C.A/C.L 

 

 
 

2 A.S.D PALEXTRA SEGATORI ANDREA 

 

 
 

3 A.S.D SAN ROCCO T. M. 

  

4 A.S.O SAN ROCCO CASERTA ANTONIO 

  

5 
ARCI SCUOTIVENTO 

M.M. 

  

6 
ASILO NIDO 

GAMBERINI CLAUDIA 

  

7 
ASSOCIAZIONE CONTROLLO DEL 

VICINATO 
ZAZZERA MIRELLA 

  

8 
ASSOCIAZIONE HARTA 
PERFORMING MONZA 

NICOLA FRANGIONE 

 

√ 
 

9 
ASSOCIAZIONE MEDITERRANEA 

MAGNA GRECIA 
CARBONE DAVIDE/G.SACCA' 

 

√ 
 

10 ASTRO ROLLER SKATING ASD LUISA BIELLA 

  

11 BIBLIOTECA SAN ROCCO BERETTA L./CASTAGNA A. 
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√ 
 

12 
COMITATO INQUILINI CASE 

ALER – SAN ROCCO 
SACCA’ GIUSEPPE 

 

√ 
 

13 
COMITATO PROBLEMATICHE 

PER IL DEPURATORE 
A.C 

 

√ 
 

14 
COOPERATIVA SOCIALE 

CARROBIOLO 2000 PIERAZZO SERENA/RECH F. 

 
√ 

 
15 

COOPERATIVA SOCIALE META 
ONLUS – CAG LA 

BUSSOLA 

 

R.D/ZANELLATI ROBERTO 

 

√ 
 

16 
EX.IT CONSORZIO DI 

COOPERATIVE SOCIALI 
I.C/RECH FABIO 

  

17 
GRUPPO SCOUT A.G.E.S.C.I. 

MONZA 10 
M.G. 

 

√ 
 

18 
ISTITUTO COMPRENSIVO KOINE’ GUGLIELMETTI A./SCIPIONI 

A. 

 

√ 
 

19 
NOVO MILLENNIOSOCIETÀ 

COOPERATIVA SOCIALE-ONLUS BORDONI LUCA/M.M 

√ 

 

 

20 
ORATORI SAN ROCCO- 

S.ALESSANDRO 

P.M/MOTTA RICCARDO 

 

√ 
 

21 PARROCCHIA SAN ROCCO P.M/C.A 

 
√ 

 
22 

PARROCCHIA SAN ROCCO- 
DOPOSCUOLA-IL 

TEMPERINO 

 

P.M/CLAROTTO FABIO 

√  

23 CITTADINO ATTIVO DI FRAIA SABRINA 

√  

24 CITTADINO ATTIVO DRAGO CARLO 

√  

25 CITTADINO ATTIVO B.M 

 

√ 
 

26 CITTADINO ATTIVO TARTARI GIANNI 
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INCONTRO N. 73 
 
 

COORDINATORE CONSULTA: Fabio Clarotto 

COORDINATRICE CENTRO CIVICO: Susanna Caruso 

 
ODG: 
 

    1) Situazione parcheggi a sant'Alessandro 

    2) L'Istituto Koinè nell'anno scolastico 2021-2022 

    3) "Una comunità educante al futuro": prime riflessioni 

    4) Aggiornamento su temi aperti 

    5) Varie ed eventuali 

 
RELATORI ESTERNI/OSPITI N. 4 

 
UDITORI N. 2 
PRESENTI N. 16 
FIGURA DI SUPPORTO: Dorio Rosy 

   ASSENTI N. 10 

 

  INTRODUZIONE/PREMESSA 

 

Il Coordinatore saluta e ringrazia i presenti: coglie l’occasione per presentare i membri della consulta e 
gli ospiti, illustrando l’ordine del giorno e lascia la parola all’ospite per affrontare il primo punto 
dell’ordine del giorno. 

 

PUNTO 1. Situazione parcheggi a Sant'Alessandro. 

Una cittadina ha chiesto di poter incontrare la Consulta al fine di poter parlare della situazione di 
Sant’Alessandro, una parte del quartiere che la signora ritiene un po’ dimenticato e che annovera 
diverse problematiche. E’stata invitata, quindi, a partecipare alla seduta e si è presentata insieme a 
un’altra cittadina per esporre quanto riassunto qui di seguito. 

In primo luogo, la viabilità e alla mancanza di parcheggi per gli abitanti che risiedono in quella 
parte del quartiere. Tutto ciò è ulteriormente aggravato dalla frequenza di parcheggi irregolari che 
spesso impediscono il normale scorrimento del traffico. 

In secondo luogo, l’ospite denuncia una cattiva igiene urbana nella zona che non rende alcune 
parti del quartiere vivibili.  
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Infine i cittadini lamentano una carenza di aree giochi e di spazi e strutture utilizzabili come luoghi di 
aggregazione per i bambini giovani da fruire in sicurezza. E, a proposito di sicurezza, non si vede il 
passaggio delle forze dell’ordine in quella zona del quartiere. 

La Consulta sottolinea l’importanza di un quartiere che possa essere vissuto bene e si riserva nella 
prossima riunione di individuare possibili strade efficaci per affrontare le problematiche esposte. 

 

PUNTO 2. L'Istituto Koinè nell'anno scolastico 2021-2022. 

Il Coordinatore passa la parola alla Dirigente scolastica. La Dirigente sottolinea l’importanza della 
continuità del suo mandato di dirigente anche per quest’anno scolastico. Infatti, ciò le ha permesso, 
dopo un’approfondita conoscenza della realtà sociale e territoriale, di costruire nuove progettualità 
insieme al corpo docente. La Dirigente sottolinea inoltre l’importanza delle risorse dei docenti che con il 
loro prezioso bagaglio sono in grado di collaborare in questo progetto di crescita che investirà i bambini 
ed i ragazzi e tutto il quartiere. La scuola desidera farsi parte attiva nel quartiere e desidera socializzare 
questa progettualità anche con l’aiuto della Consulta.  

L'Istituto Comprensivo nasce nel settembre 2000 dall'unione di due diverse entità, il V Circolo e la 
Scuola media S. Pertini, due realtà scolastiche con storie diverse, ma molti punti in comune: dalla scuola 
dell'infanzia alla secondaria è basilare la stessa missione di "comunicare" col territorio per rispondere ai 
bisogni e "far partecipe" del cammino di crescita degli alunni tutta la comunità. I valori di solidarietà e 
partecipazione, la necessità di favorire la comunicazione di crescere "insieme", ampliando conoscenze e 
competenze, sono l'identità che la scuola ha fortemente voluto con il nome Koinè. 

Purtroppo, in questo particolare momento storico in cui la natalità non è in crescita da un lato pare 
che ci si stia anche allontanando dal quartiere e che alcune famiglie scelgano scuole fuori di esso e 
dall’altro che stiano arrivando diverse famiglie da fuori Monza.  

La Dirigente sottolinea l’importanza di vivere il territorio e che il quartiere non si impoverisca 
perdendo la propria scuola a seguito delle defezioni scolastiche e chiede un aiuto da parte della 
Consulta a leggere le motivazioni delle fughe e a condividere con essa il suo percorso di crescita. 

La Consulta condivide pienamente il pensiero di una scuola-comunità locale e sottolinea 
l’importanza che a partire dalla aule ci si possa aprire al quartiere. Fondamentale è uno scambio, un 
dialogo, un’interazione continua, una collaborazione e soprattutto una progettualità che metterà le 
radici oggi per dei risultati che però si vedranno nel futuro. 

La Consulta sottolinea l’indispensabile apporto e la competenza delle famiglie che desiderano 
collaborare con la scuola e devono essere considerate una risorsa. Ci sono inoltre diversi elementi 
importanti da valorizzare nel futuro: la continuità della Dirigenza, le classi composte da pochi bambini e 
come la scuola del quartiere nei prossimi cinque anni cambierà.  

Il progetto innovativo “Una comunità educante al futuro” è animato da una strategia che intende 
proporre un sistema formativo innovativo che a partire dalla scuola possa indirizzare il quartiere verso 
un percorso rigenerativo integrato. 

Tutti gli attori saranno chiamati a collaborare: saranno coinvolte la consulta, le scuole, la 
parrocchia, le società sportive, il mondo del volontariato e gli imprenditori e ha come obiettivo quello di 
portare a un miglioramento dei servizi e dell’offerta formativa e ciò costituirà sicuramente un valore 
aggiunto per le famiglie.  

Nell’immediato i membri della Consulta si rendono disponibili ad offrire una collaborazione 
concreta per il prossimo open day e si prefigura l’ipotesi di un evento al Centro Civico San Rocco.  
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PUNTO 3. "Una comunità educante al futuro": prime riflessioni 

Nel progetto “Una comunità educante al futuro” saranno coinvolte la consulta, le scuole, la 
parrocchia, le società sportive, il mondo del volontariato e gli imprenditori: alla costruzione del 
programma collaboreranno la Fondazione Lombardia per l’ambiente (FLA), l’Università Bicocca, il centro 
di ricerca Cemtet, Arcadis Italia, la Fondazione Exodus e l’istituto comprensivo Koinè in un percorso 
aperto alla partecipazione dei cittadini e delle realtà del quartiere. Gli ospiti di stasera che fanno parte 
del team di progettazione dell’Università Bicocca e di FLA, condividono con il gruppo l’idea che il 
progetto è un canovaccio che deve essere ancora scritto: è un progetto allo stato embrionale che dovrà 
essere elaborato ed integrato dai contributi di tutti.  

Il progetto, come anticipato al precedente punto all’odg, intende dunque elaborare una scuola 
diffusa, che vada oltre i muri dei plessi scolastici e i tempi delle lezioni sui banchi per aprire la scuola al 
quartiere e al tempo stesso farne il fulcro, un hub polifunzionale dove realtà associative, 
imprenditoriali, sociali si incontrano e condividono idee e sviluppano progetti. Il progetto si fonda sulle 
energie/istanze positive presenti nel quartiere. Esso verrà   implementato   in   dettaglio   e   modellato   
proprio   in   virtù   dei riscontri e delle collaborazioni che si attiveranno in parallelo alla pianificazione   
degli   interventi   strutturali   e   fisici   sugli   ambienti. L’esperienza   di   San   Rocco   potrà   inoltre   
rappresentare   un   macro-laboratorio dove attuare una strategia innovativa e diffusa, e dove creare le 
condizioni di sistema in grado di favorire la competitività territoriale, la crescita del capitale umano, il 
benessere dei cittadini. 

Il disegno, si legge nel documento approvato dalla giunta, sarà perseguito attraverso azioni 
immateriali tra cui la formazione degli insegnanti e le relazioni tra scuola, famiglie e comunità locale, e 
materiali quali la riqualificazione energetica dei cinque plessi di San Rocco, la rigenerazione delle aree 
verdi attorno agli istituti a partire da quella di via Sant’Alessandro, la valorizzazione del sistema 
ecologico del Lambro, il potenziamento della mobilità sostenibile, il recupero delle aree dismesse e la 
connessione del quartiere al resto della città e alle future fermate della metropolitana. 

Il ruolo della Consulta sarà presente in molteplici azioni e coinvolgerà diversi ambiti progettuali ed 
è pronta a partecipare per tutto quanto sarà di sua competenza. 

 
           PUNTO 4. Aggiornamento su temi aperti: 

 
Il Coordinatore introduce il punto riguardante gli avanzamenti sulle iniziative in corso esponendo 

degli aggiornamenti su alcuni progetti in essere e lasciando anche la parola ai membri della consulta. 
 

Come già anticipato nei precedenti incontri di Consulta, la rimodulazione delle risorse stanziate per 
le Borse sportive e per il “Patto di Cittadinanza” verrà utilizzata per interventi educativi di sostegno a 
ragazzi “fragili” durante questo anno scolastico (supporto educativo e formativo) a partire dalla 
prossima settimana con interventi mirati per due mattine a settimana ed un pomeriggio a rotazione fino 
a fine maggio. Sono in programma in seguito delle attività di tutoraggio in preparazione degli esami di 
fine anno.  

 
                L’educativa di strada”, che si è attivata con “presidi” con la presenza di educatori nei luoghi 

frequentati da gruppi spontanei di adolescenti e giovani, ha terminato il progetto. 
   Gli educatori hanno ritenuto importante dare continuità all’intervento di educativa di strada in quanto 

nel tempo ha creato relazioni significative con i ragazzi e l’esperienza continua grazie alla presenza degli 
educatori in strada una volta a settimana sicuramente fino alla fine del mese di dicembre. La Consulta 
concorda pienamente e auspica che il progetto possa attivarsi ed essere finanziato anche nel futuro. 
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Viene fornita l’informazione che il progetto “Street Sport” non è ancora partito non solo perché 

l’Ufficio Giardini ha effettuato i lavori di riparazione ed è arrivata la stagione fredda, ma anche perché ci 
sono state delle lamentale in merito alla collocazione dell’area in quanto i palloni finiscono nelle parti 
dei condomini e anche i tentativi di recuperare i palloni creano ulteriore disagio ai condomini. Si stanno 
valutando delle possibili soluzioni. 

  
Il tema delle “dipendenza da  sostanze”  rimane un tema centrale per la Consulta: si  è già tenuto 

un primo incontro di lavoro del tavolo istituito a livello del Comune di Monza sulle "Dipendenze e 
devianza giovanile" il 29 settembre. L’incontro si proponeva di approfondire le tematiche di ogni settore 
coinvolto nel tavolo, in un’ottica di collaborazione e di stimolo per affrontare un tema delicato quale 
quello delle dipendenze e devianze giovanili. Si valuta l’opportunità di programmare un incontro per 
affrontare l’argomento in modo autonomo e più approfondito, previa valutazione degli argomenti di 
maggior rilevanza per ciascuno 

 
         
          PUNTO 5. Varie ed eventuali. 
 

Tavolo di coordinamento delle Consulte. Il tavolo dei coordinatori delle consulte alla presenza della 
dirigente, dell'ass.re Arbizzoni, del Sindaco e del dott. Bonasora di Labsus si terrà l’11 novembre per la 
presentazione del nuovo regolamento delle consulte. 

 
I "Nonni Civici". Nei prossimi giorni partirà la campagna di avviso alla cittadinanza con la quale 

verrà chiesto alle persone di età compresa tra i 50 ed i 75 anni, liberi da impegni di lavoro e disponibili a 
dedicare un po' del loro tempo libero alla comunità del loro quartiere, di poter aderire al progetto dei 
"Nonni Civici". I "Nonni Civici" svolgono servizio dinanzi alle scuole durante gli orari di ingresso e uscita 
degli alunni, agevolandoli durante la fase di attraversamento della strada e garantendo un'attività 
particolarmente utile per quanto riguarda anche l'apprendimento da parte dei bambini del rispetto 
delle regole del Codice della Strada. I Cittadini che vorranno aderire al progetto potranno presentare 
domanda di adesione anche presso i Centri Civici. Il Coordinatore chiede la massima diffusione tra i 
membri della Consulta. 

 
Campagna anti-covid 19. Al fine di promuovere la somministrazione della III dose “booster” fra i 

cittadini over 80, si ricorda che la dose “booster” può essere somministrata dopo almeno 6 mesi dal 
completamento del ciclo vaccinale primario (1^ e 2^ dose). Il Coordinatore chiede la massima diffusione 
tra i membri della consulta. 

 
“Fuori dai binari. Visioni metropolitane tra Tripoli e Mogadiscio”. Il progetto “Fuori dai binari. 

Visioni metropolitane tra Tripoli e Mogadiscio”, a cui l’amministrazione ha dato sostegno alcuni mesi fa, 
rientra tra i 37 progetti vincitori del premio “CREATIVE LIVING LAB” - III EDIZIONE. Tra i 1563 progetti di 
rigenerazione urbana presentati per la creazione e la riqualificazione degli spazi di prossimità la 
proposta si trova al ventunesimo posto in graduatoria. Questo progetto ha come capofila “Africabougou 
Associazione Onlus - Monza“ e diversi soggetti associati (Liberi Svincoli, Cooperativa Sociale Meta Onlus, 
Auser Insieme San Rocco, Scatolaperta). Nei prossimi incontri di Consulta verranno invitati i referenti 
del progetto che si realizzerà nel quartiere. 

 
Iniziativa “LEA E’ QUI” . Si condivide la prossima iniziativa legata a Lea Garofalo. Una Staffetta di 

lettura partecipata in memoria di Lea Garofalo organizzata dal Gruppo di Lettura San Fruttuoso in 
collaborazione con il Gruppo Scambio Libri Sant’Albino, entrambi Patti di Collaborazione. Anche la 
Consulta, parteciperà all’evento in memoria di Lea Garofalo, eroina antimafia uccisa a Monza nel 2009. 
Sabato 27 novembre alle ore 15 presso il Centro Civico San Rocco verranno letti alcuni brani del libro 
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“La scelta di Lea. La ribellione di una donna alla ‘ndrangheta”, lasciando spazio a commenti e 
considerazioni da parte dei presenti. 

 

Te la io la truffa. L’Amministrazione ha coinvolto la Consulta nell’individuazione di altri contesti 
territoriali oltre al Centro Civico di S.Rocco con lo scopo di allargare i target di utenza per diffondere le 
regole da seguire per evitare di cadere nelle truffe: a tal fine ci sarà un incontro presso l’Auser il 4 
dicembre ed in parrocchia il 25 novembre. La Consulta coglie l’occasione per rinnovare la richiesta per 
la realizzazione di un vademecum cartaceo con un insieme di regole da seguire per evitare di cadere 
nelle tante trappole tese dai “professionisti” delle truffe.  

     L’evento si concluderà alle 16. Il Coordinatore chiede la massima diffusione tra i membri della Consulta. 
 
Casignolo. Sulle montagnette di Casignolo è stata istallata l’illuminazione chiesta 

all’Amministrazione Comunale due anni fa. 
 

 
 

 
PROGRAMMA DI LAVORO 

 

COSE DA FARE CHI LO FA TEMPI/SCADENZE NOTE 

Convocazione  Consulta  
         Coordinatrice  

     Centro  Civico 

         Dieci giorni prima   

 

  
 
       La Coordinatrice  del Centro Civico 

      Susanna Caruso
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         Informativa privacy ai sensi del Regolamento 679/2016/UE 
 

Si comunica che tutti i dati personali (comuni identificativi, sensibili e/o giudiziari) comunicati 
al Comune di Monza saranno trattati esclusivamente per finalità istituzionali nel rispetto delle 
prescrizioni previste Regolamento 679/2016/UE. Il trattamento dei dati personali avviene 
utilizzando strumenti e supporti sia cartacei che informatici. Il Titolare del trattamento dei dati 
personali è il Comune di Monza. L’Interessato può esercitare i diritti previsti dagli articoli 15, 
16, 17, 18, 20, 21 e 22 del Regolamento 679/2016/UE. L’informativa completa redatta ai sensi 
degli articoli 13 e 14 del Regolamento 679/2016/UE è reperibile presso gli uffici comunali e 
consultabile    sul     sito     web     dell’ente     all'indirizzo     www.comune.monza.it.     Il 
Data Protection Officer/Responsabile della Protezione dei dati individuato dall'ente è il 
seguente soggetto: 

 
 

DPO P.IVA Via/Piazza CAP Comune Nominativo del DPO 

LTA S.r.l. 14243311009 Via Della 
Conciliazione 10 

00193 Roma Recupero Luigi 

 
 
 
 

http://www.comune.monza.it/

